



17th St. & Constitution Avenue N.W.
Washington, D.C. 20006
Estados Unidos de América

Organización de los Estados Americanos

T. 202.458.3000
www.oas.org

**COMISION INTERAMERICANA PARA EL
CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS
CICAD**

Secretaría de Seguridad Multidimensional

CUADRAGÉSIMO SEXTO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES
Del 18 al 20 de noviembre de 2009
Miami, Florida

OEA/Ser.L/XIV.2.46
CICAD/doc.1762/09
17 noviembre 2009
Original: Inglés

TRATAMIENTO DE DROGAS EN EL SERVICIO CORRECCIONAL DE CANADA
MARC-ARTHUR HYPPPOLITE



Correctional Service
Canada

Service correctionnel
Canada



SAFETY, RESPECT
AND DIGNITY
FOR ALL

LA SÉCURITÉ,
LA DIGNITÉ
ET LE RESPECT
POUR TOUS

Tratamiento de drogas en el Servicio Correccional del Canadá

*Presentación al Cuadragésimo Sexto Período Ordinario de
Sesiones de la CICAD*

19 de noviembre de 2009

*Marc-Arthur Hyppolite
Comisionado Principal Adjunto
Servicio Correccional del Canadá*



Resumen de la presentación

- Visión general del Servicio Correccional del Canadá (CSC)
- La importancia del tratamiento de drogas para los delincuentes
- Servicios de tratamiento de drogas que el Servicio Correccional del Canadá ofrece en instituciones y en la comunidad
- Impacto del tratamiento de drogas en la reintegración comunitaria y resultados
- Conclusiones – Los programas bien diseñados pueden mejorar los resultados en materia de seguridad pública
- Cierre



Visión general del Servicio Correccional del Canadá

- El CSC se encarga de administrar las condenas de todos los delincuentes adultos en Canadá que son sentenciados a prisión por dos o más años, en la forma que lo determinen los tribunales.
- Ello representa aproximadamente 13.200 delincuentes en las prisiones federales y 8.000 delincuentes en los centros correccionales comunitarios.
- El CSC opera 58 instituciones y 16 centros correccionales comunitarios, y cuenta con 71 supervisores de libertad condicional.
- El CSC opera un Centro de Investigación de las Adicciones que tiene el mandato corporativo de centrarse directamente en el problema del abuso de sustancias entre los delincuentes federales.



La importancia del tratamiento de drogas para los delincuentes

- Es importante reconocer que los servicios penitenciarios en el mundo acogen la concentración más elevada de personas que abusan gravemente de sustancias en la sociedad.
- Los datos del CSC indican que el 80% de los delincuentes bajo custodia del gobierno federal tienen un problema relacionado con el abuso de sustancias.
- Existe una relación muy estrecha entre el abuso de sustancias y la delincuencia. Más del 50% de todos los delitos cometidos por infractores federales canadienses guardan relación bien directa o indirectamente con el alcohol y otras drogas.



Servicios de tratamiento de drogas disponibles en el Servicio Correccional del Canadá

1. Evaluación sistemática

- El CSC realiza una *Evaluación Sistematizada del Abuso de Sustancias (CASA)* en todos los centros de admisión para identificar la naturaleza, alcance y gravedad de los problemas de los delincuentes con el abuso de sustancias.
- Los resultados de CASA orientan el desarrollo de planes programáticos para cada delincuente que van desde las necesidades programáticas institucionales, hasta la programación comunitaria y el mantenimiento.
- Del 80% de los delincuentes que tienen un problema de abuso de sustancias, según los resultados de CASA, el 34% requieren programas de tratamiento de abuso de sustancias de “alta intensidad”, el 18% requieren programas de “intensidad moderada” y el 26% programas de “baja intensidad”.



Servicios de tratamiento de drogas disponibles en el Servicio Correccional del Canadá

2. Programas de abuso de sustancias – Instituciones

- Los programas actuales incluyen programas de intensidad alta y moderada, así como programas de refuerzo para la preparación de la puesta en libertad.
- Hay un programa de tratamiento de mantenimiento con metadona disponible para los delincuentes dependientes de opiáceos.
- Programas especializados dirigidos a mujeres y grupos culturalmente singulares (por ejemplo, los delincuentes aborígenes).



Servicios de tratamiento de drogas disponibles en el Servicio Correccional del Canadá

3. Programas de abuso de sustancias – Comunidad

- Hay programas de baja intensidad y de mantenimiento disponibles en la comunidad para brindar “atención continua” desde la institución hasta la comunidad.



Impacto del tratamiento de drogas en la reintegración del delincuente

- Los estudios han demostrado la eficacia de los programas nacionales de abuso de sustancias del CSC en reducir significativamente la reincidencia.
- Un estudio de 2009 indica que la tasa de reincidencia delictiva de los participantes en programas de todos los niveles de intensidad era inferior a las de un grupo comparativo de delincuentes que no recibieron tratamiento.
- Por ejemplo, los participantes en los programas de alta intensidad tenían un 45% menos de probabilidades de volver bajo custodia por un nuevo delito y un 63% menos de probabilidades de regresar por un nuevo delito violento.
- El tratamiento de abuso de sustancias ahorra al gobierno \$7 dólares al por cada dólar invertido (*Conference Board of Canada*).



Conclusiones

- Los problemas relacionados con el abuso de sustancias son muy prevalentes entre los delincuentes y guardan una estrecha relación con la comisión de delitos.
- Las intervenciones eficaces de abuso de sustancias se basan en la investigación, se adaptan a la gravedad de los problemas de abuso de sustancias del delincuente y toman en cuenta las necesidades particulares de programación de las poblaciones especiales, como las mujeres y poblaciones aborígenes.
- Los programas de abuso de sustancias bien diseñados, bien implementados y bien gestionados pueden tener un impacto significativo en la mejora de la seguridad pública, reduciendo la reincidencia general y la reincidencia violenta.